

COMMISSION JEUNESSE

PROCÈS-VERBAL

Réunion tenue à Gatineau, **LE SAMEDI 12 MARS 2011 À 9 H**
Maison du Citoyen, salle des Comités

PRÉSENCES :

- Madame Jennifer Ndahayo
- Madame Aurore Olive Igihozo
- Madame Christina-Eleni Papadopoulos
- Monsieur Marc-Antoine Leblanc
- Madame Sandra Akarezi Uwase
- Monsieur Simon Maxime Labelle
- Madame Libana Kassab
- Madame Camélia Kaiss-Alouini
- Monsieur Vincent Bertrand-Huneault
- Madame Sophie Reinhardt
- Monsieur Samuel Langevin
- Monsieur Alexis Harvey
- Madame Camille Potvin
- Monsieur Louis-Éric Ouellet
- Monsieur Maxime Pedneaud-Jobin, conseiller du district 18 et président de la Commission jeunesse
- Madame Sylvie Goneau, conseillère du district 14
- Monsieur Stéphane Lauzon, conseiller du district 15
- Madame Josiane Cossette, agente de la Commission jeunesse
- Monsieur Thomas Gagné, consultant à contrat avec la Commission jeunesse

ABSENCES :

- Madame Olga Abimana
- Madame Maxine Godin-Gravel
- Madame Nadine Himbarwainaza
- Monsieur Maxim Perrault
- Monsieur Yess Gacem, directeur adjoint – SLSDC
- Madame Agathe Lalande, chef de la division Qualité de vie et développement communautaire

1. Mots de bienvenue et ouverture de la rencontre

Christina-Eleni Papadopoulos ouvre la rencontre en rappelant qu'après le dîner, les membres de la Commission jeunesse iront se joindre au dialogue intergénérationnel qui a lieu en après-midi dans l'Agora de la Maison du citoyen.

2. Adoption de l'ordre du jour

Il est proposé par Sophie Reinhardt et appuyé par Camille Potvin d'adopter l'ordre du jour en ajoutant la rubrique « TJO » au point varia.

Adopté.

3. Adoption des procès-verbaux

3.1 Procès-verbal du 12 février 2011

Madame Sylvie Goneau souligne l'importance de préciser la position et la portée de l'appui de la Commission jeunesse à l'équipe MASC. On s'entend sur l'idée que l'appui de la Commission jeunesse concerne uniquement les activités de prévention entourant les risques d'aquaplanage et de dérapage et non nécessairement l'ensemble de la mission de l'équipe MASC. Camille Potvin souligne qu'elle était absente et non présente, tel qu'indiqué sur le procès-verbal de la dernière réunion. Louis-Éric Ouellet souligne une coquille par rapport à son nom.

Il est proposé par Samuel Langevin et appuyé par Aurore Olive Igihozo d'adopter le procès-verbal modifié du 12 février 2011.

Adopté.

4. Parole du public

Aucune.

5 Huis clos

5.1 Voir le procès-verbal du huis clos

6. Points de discussion

6.1 Dialogue intergénérationnel

Christina-Eleni Papadopoulos explique aux membres le déroulement de l'activité de cet après-midi. Elle rappelle que les membres ont été invités à y participer en tant qu'expert jeunesse et que leur opinion sera plus que bienvenue.

6.2 Commission jeunesse : représentation des nouveaux membres et recrutement (suite)

À défaut de pouvoir présenter la grille d'analyse des candidatures des nouveaux membres en raison de problèmes techniques, Thomas Gagné invite les membres à discuter de la priorisation de divers facteurs observés dans l'élaboration de cette grille d'analyse et suite aux discussions passées au sein de la CJ. Le rôle des conseils étudiants est abordé assez longuement, mais les membres sont plutôt partagés sur cette question. Sans les exclure totalement, on ne veut pas conférer à ce critère une importance supérieure aux autres. La représentation des écoles et des districts demeure les priorités. Il est clairement souhaité que l'on considère d'autres milieux près des jeunes, comme les réseaux des Maisons de jeunes.

6.3 10 ans, ça se fête ! Année internationale de la jeunesse

Après une brève discussion sur l'importance de clarifier les objectifs, la portée et la clientèle visée par ce projet, un comité est formé pour préciser les critères, le format et pour organiser cet événement. Mesdames Sylvie Goneau, Sophie Reinhardt, Camelia Kaiss, Aurore Olive Igihozo et Sandra Akerazi Uwase, ainsi que monsieur Samuel Langevin composeront ce comité.

6.4 Ensemble : les jeunes, la Ville.

Thomas Gagné explique plus en détail le projet « Ensemble : les jeunes, la Ville ». La tournée dans les écoles permettra de faire connaître la Commission jeunesse tout en nous permettant de recruter un autre jeune pour participer au projet. Les membres sont sollicités pour remplir un questionnaire sur leur école et les personnes-ressources à contacter. Les membres sont emballés par le projet et ont bien hâte de le voir se concrétiser. Il est entendu qu'ils seront contactés dans les prochaines semaines pour préciser leur participation concrète, notamment à la visite de leur école.

7. Suivis des dossiers et travaux

7.1 Embauche d'un vétéran

Suite à l'annonce de sa démission pendant le huis clos, les membres sont heureux d'apprendre que c'est Alexis Harvey qui sera embauché, comme vétéran, pour travailler auprès de Josiane Cossette.

7.2 Projet télé

Samuel Langevin présente l'état d'avancement du projet télé. Une discussion est entamée sur la façon de médiatiser et d'utiliser les capsules réalisées.

7.3 C-Vert

Sophie Reinhardt et Louis-Éric Ouellet informent les autres membres que lors de la dernière réunion de C-Vert, il y a eu un débat et des échanges cordiaux avec les conseillers Alain Riel, Maxime Pedneaud-Jobin et Sylvie Goneau sur divers enjeux environnementaux. Josiane Cossette mentionne aussi l'invitation lancée aux membres de la Commission jeunesse par le groupe C-Vert en vue du nettoyage des berges du Lac-Beauchamp, le 30 avril prochain. Lors de cette activité, les membres de la Commission devront présenter l'ensemble de leurs réalisations aux différents groupes C-Vert de Montréal. Le rendez-vous sera à 11 h à la polyvalente Nicolas-Gatineau.

7.4 Projet radio

Vincent Bertrand-Huneault souligne que diverses entrevues ont été réalisées et donc enregistrées, mais qu'il y a une certaine problématique au niveau de la diffusion et de la médiatisation de ce contenu. Il est suggéré que l'on tente d'approcher une station de radio pour recevoir une formation et des conseils à cet effet.

7.5 Étudiant Outaouais

La date limite pour la remise de l'article pour la prochaine et dernière édition de l'Étudiant Outaouais 2010-2011 est le 20 mars 2011. Sophie Reinhard a écrit le dernier article sur le projet « Ensemble : les jeunes, la Ville ». Les membres souhaitent que le prochain article porte soit sur l'activité nettoyage du 30 avril ou sur « 10 ans, ça se fête ». Libana Kassab est désignée pour écrire l'article.

8. Varia

8.1 Grand Cric de la TJO

Camélia Kaiss explique que c'est la première fois que la TJO implique aussi directement la Commission jeunesse au sein d'une présentation lors d'un colloque jeunesse. Cette année, le thème de cet événement qui réunit les 18-35 ans sera « Les jeunes en mouvement ». La Commission jeunesse est invitée à y faire une présentation.

9. Actualité

Maxime Pedneaud-Jobin présente brièvement le dossier de la malbouffe. En effet, la Ville est présentement en réflexion sur la possibilité d'interdire les commerces de restauration rapide dans un rayon de 500 mètres autour des écoles. Ce changement au règlement d'urbanisme est tout à fait dans la portée du pouvoir du conseil municipal, cependant, on rencontre des difficultés à définir exactement ce qu'est le « fast-food ». Quelques interventions sont entendues, cette discussion se poursuivra pendant le dîner.

10. Prochaine rencontre officielle de la Commission jeunesse :

Samedi, 16 avril 2011

11. Levée de l'assemblée

Levée de l'assemblée proposée par Vincent Bertrand-Huneault et appuyée par Samuel Langevin.

Rédaction du procès-verbal

Signature du président de la Commission

Josiane Cossette
Agente – Commission jeunesse
Service des loisirs, des sports et du développement
communautaire
Division Qualité de vie et développement
des communautés

Maxime Pedneaud-Jobin
Président de la Commission jeunesse